



PERIÓDICO	PÁGINA	FECHA	SECCIÓN
unomásuno	3	13/06/2022	ARTÍCULOS Y COLUMNAS



¿Diario con La Mont?
Federico La Mont
diarioconlamont@gmail.com

Bananeros, ¡adiós al garrote Washington!

Avalan ausencia AMLO: *La Cumbre de las Américas se desarrolló en Los Angeles, California, sin la presencia del presidente Andrés Manuel López Obrador, porque no invitaron a los mandatarios de Cuba, Venezuela y Nicaragua. En un sondeo realizado por el periódico La Prensa de Chicago en las redes sociales, en el que participaron 15,550 personas en Illinois el resultado obtenido es que 65 % de los participantes manifestó estar de acuerdo con la postura asumida por el mandatario mexicano.*



Ricardo Sheffield, procurador del Consumidor, **Profeco vs. inflación, ¿quién gana?**

Conclusión: ya son otros **tiempos** y **Estados Unidos** no es el patrón de Latinoamérica ni los cabilderos cubanos estadounidenses fijan el rumbo de la **política** exterior de Washington desde el sur del río Bravo hasta la Patagonia.

Fuerza naranja: *La sala superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) ordenó incluir al partido Movimiento Ciudadano como integrante de la Comisión Permanente del Congreso de la Unión, para cumplir con el principio de máxima representación que fue invocado y exigido por el partido naranja.*

El asunto se aprobó en sesión privada de la Sala Superior por mayoría de votos y se ordenó a la Junta de Coordinación Política (Jucopo) de la Cámara de Diputados asignar de inmediato un lugar a MC en la Comisión Permanente y definir a qué **partido** se lo quitará, a fin de cumplir con la sentencia del TEPJF.

La presidenta de la Comisión Permanente, **Olga María del Carmen Sánchez Cordero Dávila**, del partido Morena, informó al respecto que muchos legisladores, no solo de Morena, están en contra esa sentencia del TEPJF, por ser una intromisión del Poder Judicial en otro poder y que a pesar de que las



resoluciones del **TEPJF** son inatacables, procedería una controversia constitucional ante la Suprema Corte. También se dio entrada a la propuesta del **presidente Andrés Manuel López Obrador, para ratificar los nombramientos de cinco embajadores, entre ellos del profesor universitario Eduardo Villegas Megías, como embajador de México ante Rusia.**

Villegas Megías es coordinador de Memoria Histórica y Cultural de México en la Presidencia de la República y catedrático en el Colegio de Estudios Latinoamericanos de la Facultad de Filosofía y Letras, de la UNAM. **La actual embajadora de México en Rusia, Norma Bertha Pensado Moreno, fue propuesta en Dinamarca.**

María Victoria Romero Caballero será la embajadora de México en Azerbaiyán y en Irlanda, **Carolina Zaragoza Flores**, exdirectora **general** de Servicios Consulares de la Cancillería y su similar para África, Asia Central y Medio Oriente, **Amparo Eréndira Anguiano Rodríguez**, ante Rumania.

Economía 4T: El Paquete contra la Inflación y la Carestía (PACIC) sigue sin reflejarse en los bolsillos de las familias mexicanas a un mes de su presentación, pues de acuerdo con datos oficiales, los precios mínimos y máximos de la canasta básica muestran incrementos de entre 12 y 27 por ciento en las diferentes regiones de México.

Según la Procuraduría **Federal** del Consumidor (**Profeco**), **el caso más relevante, está en el centro de México, pues hace un mes la canasta básica de 24 productos que conforman el PACIC se podía comprar en un mínimo de 803 pesos y hoy cuesta mil 21 pesos.** Es decir, en un mes se encareció en 218 pesos, o 27.1 por ciento. En su monitoreo semanal, Profeco muestra el mínimo y máximo al que se puede adquirir la canasta en las cuatro regiones de México: **centro** (Ciudad de México, estado de México, Guanajuato, Hidalgo, Morelos, Puebla, Querétaro y Tlaxcala), **centro norte** (Baja California Sur, Aguascalientes, Durango, Jalisco, Nayarit, Colima, Michoacán, **San Luis Potosí**, Sinaloa y Zacatecas), **norte** (Baja California, Chihuahua, Coahuila, Nuevo León, Sonora y Tamaulipas) y **sur** (Campeche, Chiapas, Guerrero, Oaxaca, Quintana Roo, Tabasco, Veracruz y Yucatán). De esta forma, hace un mes el precio máxi-



AMLO ganó sin asistir a Los Ángeles



Senadora Olga Sánchez Cordero y sentencia del **TEPJF**



mo de la canasta básica en el centro era de mil 36 pesos y hoy es de mil 134 pesos, es decir, un alza de 12.3 por ciento.

En la zona centro norte el precio mínimo era de 775 pesos y ahora es de 982 pesos, un incremento de 26.7 por ciento; mientras el precio máximo era de mil 32 pesos y ahora es de mil 167 pesos, un aumento de 13 por ciento.

En tanto, en la región norte se podía adquirir la canasta básica hace un mes a un costo mínimo de 851 pesos y a un máximo de 957 pesos, mientras ahora son mil 6 pesos y mil 215 pesos, lo que significa un aumento de 18.2 y 26.9 por ciento, respectivamente. En lo que se refiere al sur, el mínimo era 864 pesos y ahora es de mil 36 pesos, 19.9 por ciento más, mientras el precio máximo pasó de mil a mil 147 pesos, un alza de 14.7 por ciento.

Para Cuauhtémoc Rivera los pequeños comercios pueden jugar un papel relevante en la puesta en práctica del PACIC, pues con más de un millón 200 mil puntos de venta en todo México, son los establecimientos tradicionales los que tienen el contacto más próximo con las familias mexicanas.

Entre otras cosas: El pasado fin de semana, en la Ciudad de México, se celebró el **Latin America Liberty Forum 2022 del Atlas Network** organizado en colaboración con el **Centro Salinas**, donde el tema central de este año fue "**Acelerar**" porque en este momento de la historia requiere que el movimiento mundial por la libertad cambie a toda velocidad, dentro de las actividades desarrolladas en el **Latin America Liberty Forum 2022 se abordaron ideas de la libertad, cómo enfrentar la creciente ola de estatismo en Latinoamérica, progreso humano, desarrollo con dignidad, la clave de la movilidad social, políticas públicas, innovación tecnológica, empo deramiento femenino, y un bloque especial sobre el futuro del dinero: blockchain y bitcoin**, entre muchos.



Eduardo Villegas Megías, nuevo embajador de México ante Rusia